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青年报记者 张逸麟

本报讯 本周上海上港就将重新
集结，一个月后他们也将迎来新赛季
的第一场比赛——亚冠资格赛。对
于2017年征战了几乎一整年的上港
和新任的主帅佩雷拉来说，时间非常
紧凑，2018年球队的目标毫无疑问
是继续争冠，在今年的基础上再进一
步。而这一步需要在这个冬歇期做
好充分的准备。

上周末足协公布了新赛季的一系
列政策变动，在引援调节费与今年夏
天不变的情况下，这个冬歇期要大规
模调整内外援对上港来说难度不小，
俱乐部董事长张敏在之前接受采访时
也透露，球队新赛季外援不会变化，内
援会视情况进行调整，但也不会有太
大的动作。这意味着上赛季球队的核
心阵容会被保留下来，更多的要依靠
佩雷拉的调教和球员自身的调整。

外援方面，胡尔克、奥斯卡、艾哈

迈多夫都有长约在身，埃尔克森和孔
卡与球队也有合同，随着博阿斯的离
任，埃尔克森留队的可能性增加，而
且近来在巴西度假时，埃神组织了独
创的网式足球比赛，并命名为“中国
竞技场”，可见埃神留在中超的意愿
较强。而按照新政的规定，埃神和孔
卡在联赛中只能报名一位，孔卡可能
会被继续外租，或者与埃神分别出战
联赛和亚冠，当然这一切还要等佩雷
拉带领球队后才会做出决定。

韦世豪在之前的东亚杯上有着
不俗的表现，加上 U23 和国脚的身
份，必然成为这个冬天转会市场上的
热门，目前韦世豪正在荷兰疗伤，是
否会与上港签约存在很大变数。毕
竟韦世豪的转会费必然超出转会调
节费的红线，而且上港未必会为韦世
豪提供确定的首发位置。不过上港
并不缺乏青年才俊，在U23阵容中，
去年联赛最佳新人胡靖航基本会重
返上港，魏震、张华晨等球员也得到
了历练，上港即便排出 3 外援的阵
容，U23球员也能顶上。

不过明年很可能上港需要继续
三线作战，阵容的深度尤为重要，能
否留下韦世豪以及补充其他内援也
是俱乐部需要衡量的。上赛季新政
的突如其来对上港备战和之后的征
程影响很大，2018年球队必须做好

更充分的应对新政预案，以避免各种
突发情况的出现。

另一方面足协对于青训的要求
以及推动年轻球员成长的战略方向
对上港来说问题不大，之前的U20国
家队中，包括即将回归的胡靖航在
内，上港共有11人入选，在中国俱乐
部中最多的。此外上港的U18梯队
不久前也已经回国，在经过 1 年的

“巴西留学”后，球员们成长迅速，在
全国U19联赛中拿下了亚军，这还是
在球队刚刚回国，并且在决赛前5名
主力出现身体不适的情况下完成的，
这些后备力量的基础将保证上港未
来在中超和亚洲赛场的竞争力。

球队核心胡尔克之前接受采访
时表示，上赛季没能夺冠，但冠军是
球队一直奋斗的目标，“希望明年我
们球队能够更加成熟，经验更加丰
富。”胡尔克表示，“因为我们是一支
年轻的队伍，以前并没有打进过决赛
的经历，所以当队友站在决赛的赛场
上，或许会感觉到很大的压力，但我
相信明年我们会更加强大、更加成
熟。”在战术上、在心理上、在经验上
更进一步，是上港球员过去一年的累
积，也需要新帅佩雷拉展示他的能
力，期待2018年上港在各方面更进
一步的基础上，战绩也能更进一步，
去争夺首个顶级赛事冠军。

青年报见习记者 蔡创

本报讯 在全运舞台上，上海足
球包揽四枚金牌，实现了大丰收。而
在职业足球层面，2017年，申花也有
着不错的发挥。

事实上，对整个申花队来讲，如果
没有在足协杯决赛两场比赛中的“逆
袭”，作为去年中超联赛的第四名，今年
仅取得了第11的成绩，用队员的话来
说，表现其实是不及格的。而用俱乐部
董事长吴晓晖的话来说就是，“2017赛
季，是经历了各种磨难的一年。”

的确，在过去一个赛季，申花先
是在亚冠资格赛中早早出局，随后又
是遭遇出场失火，不得不连续打了7
个客场，再加上连续不断的伤病，特
维斯又迟迟找不到比赛状态，让申花
的战绩一度跌落到保级圈。

不过这一切磨难都随着吴金贵
的出山“救火”而发生了改变，尽管其
间也有大比分不敌上海上港，但整体
来看，球队无论是从运气还是士气上
都开始触底反弹。原本一向注重进
攻的吴金贵此番带队时，针对申花球
员个人能力和具体特点，量身定做了
最适合他们发挥的战术打法，这也是
他们在联赛中被对手双杀、足协杯决
赛中却可以逆转夺冠的主要原因。

但申花并没有被这个冠军冲昏
头脑，俱乐部上下也很清楚目前球队
存在的问题，首先在后勤保障方面，
针对上赛季球队伤病严重的问题，为
了更好地应对明年三线作战，申花一
线队的医疗团队，将由中方医疗组负
责制，改为外籍队医负责制。在冬训
期间，俱乐部领导和教练组在此次冬
训期间将会与几名外籍医疗专家见
面，考核并交流商谈细节。如无意
外，将会有新的外籍队医加入到申花
的队医团队中，进一步加强俱乐部的
医疗保障力量。

除此之外，另一个绕不过的话题
便是足协新政，让各个俱乐部从之前
的拼外援开始向拼青训的转变。

对此吴晓晖表示俱乐部对此已
早有应对，“绿地接手之初可以说申
花的青训是完全空白，为了有一批球
员短时间内成长，我们收购了上海幸
运星俱乐部95、96年龄段，聘请沈祥
福当主教练，整建制地送到西班牙参
加当地的联赛。此外还聘请了高水
平的外教，我们邀请了两位来自巴塞
罗那拉玛西亚青训营的教练来担任
U17的教练。现在我们不但有了足
协要求的 5 级梯队，还初步组建了
U11和U12两支梯队。相信随着梯
队建设加强，青训基地规模的不断扩
大发展，申花的青训体系会恢复发展
起来，为俱乐部和国家培养更多的优

秀运动员。”
谈及未来，吴晓晖表示：“可以说

申花是支强队，但明年三线作战，要
去参加亚冠比赛，我们还有很多薄弱
的地方，持续作战能力还不足。这需
要我们把冬训做好，我们的后备力量
基础也比较薄弱，这都需要我们俱乐
部在之后的日子里，把工作抓紧做
好。”

申花虽然这几年成绩有所起伏，
但其作为老牌强队的底蕴仍在。足
协杯决赛中，球队所爆发出的巨大能
量便是证明。因此俱乐部只要找到
正确的轨道，明年完全有实力向更好
的成绩发起冲击。

夺冠之后 先从青训开始转变

核心阵容不变 上港期待来年再进一步

上海申花获得足协杯冠军。 青年报资料图 记者 张瑞麒

申花俱乐部董事长吴晓晖。

佩雷拉担任上港新任主帅。


